

Éditorial/Editorial

Une nouvelle politique éditoriale de la série *Geoscience* des *Comptes rendus de l'Académie des sciences*

A new editorial policy for the *Geoscience* series of the *Comptes rendus de l'Académie des sciences*

La nouvelle politique éditoriale de la série *Geoscience* tient compte de l'évolution de l'intérêt que prennent les lecteurs aux notes et articles publiés. Cet intérêt se manifeste par l'observation des téléchargements et des citations.

Le nombre de téléchargements à partir de ScienceDirect croît régulièrement (Tableau 1), tout comme les citations des articles publiés, tant dans des fascicules thématiques qu'isolés.

L'ensemble conduit à une progression du facteur d'impact (Tableau 2), qui doit encore s'améliorer ; notre politique à venir vise à le permettre.

La nouvelle politique éditoriale de la série fera une large place aux fascicules thématiques, qui rencontrent un très grand succès d'après le nombre de téléchargements et de citations qu'ils suscitent. En voici quelques exemples :

- *Quelques développements récents sur la géodynamique du Maghreb* (rédacteurs invités : Dominique Frizon de Lamotte, André Michard et Omar Saddiqi) ;
- *Eaux continentales* (rédacteur invité : Ghislain de Marsily) ;
- *Les accidents climatiques brutaux et localisés et leurs conséquences* (rédacteur invité : Jean-Claude Duplessy) ;
- *Gel et dégel de la Terre boule de neige néoproterozoïque : du terrain aux modèles climatiques* (rédacteurs invités : Anne Nédélec, Gilles Ramstein et Jacques Laskar).

The new editorial policy of the *Geoscience* series allows for the evolution of the interest brought by our readers to the notes and articles published. This interest is shown by a study of the number of downloads and citations.

The number of downloads from ScienceDirect has increased regularly (Table 1), as well as the number of citations of articles published in both thematic and standard issues.

All of this has led to a progression of the impact factor (Table 2), which should improve even further; our policy is aiming at this.

The new editorial policy for the journal gives an important place to thematic issues, which have proven to be a great success, given the number of downloads and citations they entrain. The following have been published in recent years:

- *Some recent developments on the Maghreb geodynamics* (guest editors: Dominique Frizon de Lamotte, André Michard, and Omar Saddiqi);
- *Continental waters* (guest editor: Ghislain de Marsily);
- *Abrupt and localized climatic changes and their consequences* (guest editor: Jean-Claude Duplessy);
- *Freezing and unfreezing of the Neoproterozoic snowball Earth: From field evidence to climate models* (guest editors: Anne Nédélec, Gilles Ramstein, and Jacques Laskar).

We greatly acknowledge here the coordinators of thematic issues.

Tableau 1

Évolution du nombre de téléchargements

Table 1

Evolution of the number of downloads

2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007*
15 998	26 063	42 656	68 804	82 644	91 808	25 319

* À fin mars 2007 (end-March 2007).

Que les coordinateurs de ces fascicules soient ici vivement remerciés.

Parallèlement, les notes ou articles isolés seront très bien reçus, dans la mesure où ils traitent de faits, ou expriment des hypothèses, de valeur générale.

À partir de 2008, la mise en œuvre de la nouvelle politique éditoriale se déclinera de la façon suivante :

- *périodicité* : le nombre de fascicules annuels va passer de 16 à 12 ;
- *langue* : dorénavant, la série publiera, sauf exception, des notes et articles en anglais avec titre, résumé, mots-clés et légendes des illustrations bilingues ;
- *objet de la série* : les contributions acceptées en notes spontanées seront des textes d'intérêt général, à l'exclusion de ceux qui ont un caractère local ou ponctuel. Priorité sera donnée peu à peu aux fascicules thématiques pilotés par un ou plusieurs rédacteur(s) invité(s), sollicité(s) sur des sujets novateurs ou renouvelés, qu'il importe de porter à la connaissance de la communauté scientifique ;
- *délais de publication* :
 - papier : de 8 à 10 semaines entre la remise du bon à composer et la parution du fascicule papier ;
 - électronique : l'article accepté pour publication est, après composition et correction des épreuves par les auteurs, mis en ligne sur le site <http://www.sciencedirect.com> en tant qu'article sous presse ;
- *abonnement* : trois formules d'abonnement seront proposées : papier seul, électronique seul (*e-only*) et mixte.

Nous espérons que ces nouvelles procédures accroîtront l'attractivité de la revue et sa diffusion internationale ; nous comptons vivement sur votre collaboration pour y parvenir.

Jean Dercourt
directeur de la publication

Michel Petit
rédacteur en chef

Tableau 2

Évolution du facteur d'impact. *Journal Citation Reports*® 2007, publié par Thomson Scientific

Table 2

Evolution of the impact factor. *Journal Citation Reports*® 2007, published by Thomson Scientific

2001	2002	2003 a*	2003 b*	2004	2005	2006
0,366	0,412	0,741	0,366	0,645	0,927	0,974

* En 2003, la revue a bénéficié d'une double indexation en raison d'un changement de titre.

In 2003, the journal has been indexed twice due to a change of title.

At the same time, spontaneous notes or articles will be welcome if they deal with general facts or put forward general hypotheses.

From 2008, the new editorial policy's implementation will be defined in the following way:

- *periodicity*: the number of issues per year will be reduced from 16 to 12;
- *language*: from now on, the journal will publish, with a few exceptions, only notes and articles written in English, with bilingual title, abstract, keywords, and figure captions;
- *journal's purpose*: contributions accepted as spontaneous notes will be texts of general interest, except those having a local or specific character. Priority will be given gradually to thematic issues coordinated by one or several guest editor(s), invited to cover innovative subjects or of renewed interest, of which the scientific community needs to be informed;
- *publishing workflow*:
 - on paper: from 8 to 10 weeks from the contribution's acceptance and journal's appearance;
 - electronic format: all accepted articles will be, after type-setting and correction of the proofs by the authors, made available on website <http://www.sciencedirect.com> in the *Articles in press* section;
- *subscriptions*: three subscription formulae will be proposed: paper only, electronic-only, and paper/electronic combined.

We firmly hope that the new editorial process will increase the journal's attractiveness and international diffusion; we eagerly anticipate your cooperation in achieving this goal.

Jean Dercourt
Editorial director

Michel Petit
Editor-in-Chief